

ABSTRAK

Moh.Adikurniawan, 12102193016, Kajian Antropologi Hukum terhadap Tradisi Pembagian Harta Waris Sebelum Pewaris Meninggal Dunia (Studi Kasus di Desa Ngebrak Kecamatan Gampengrejo Kabupaten Kediri), Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Syahrir Siddik, S.S, M.A.

Kata Kunci: Tradisi, Harta Waris, Antropologi Hukum

Indonesia merupakan negara yang multikultural, multi etnik, agama, ras dan multigolongan sehingga masyarakatnya dikenal dengan masyarakat majemuk. Kemajemukan tersebut berpengaruh terhadap adat istiadat / tradisi, sosial budaya yang ada di masyarakat setempat serta implementasinya dalam hukum Islam khususnya dalam hal pembagian harta waris yang terjadi di masyarakat desa Ngebrak. Pembagian harta waris di Desa Ngebrak mayoritas dibagikan sebelum pewaris meninggal dunia sehingga tidak sesuai dengan hukum waris Islam. Hal tersebut sudah menjadi tradisi yang berlangsung hingga sekarang. Oleh karena itu, pendekatan antropologi hukum sangat berpengaruh dan berperan penting dalam pengambilan kebijakan dan keputusan sebagai alat pengendalian sosial (social control) untuk menjaga keteraturan dalam sebuah masyarakat.

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mengetahui tradisi pembagian harta waris di desa Ngebrak, 2) Mengetahui pandangan tokoh masyarakat terhadap tradisi pembagian harta waris sebelum pewaris meninggal dunia, 3) Dan untuk mengetahui kajian antropologi terhadap tradisi pembagian harta waris sebelum pewaris meninggal dunia. Adapun pendekatan yang dipakai dalam penelitian ini adalah pendekatan deskriptif kualitatif. Adapun jenis penelitian menggunakan penelitian lapangan (field Research). Teknik pengumpulan data meliputi observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan analisis data meliputi collecting data, editing data, reduksi data, penyajian data, verifikasi data dan konklusi data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Tradisi pembagian harta waris di Desa Ngebrak mayoritas dibagikan sebelum Pewaris meninggal dunia. Hal tersebut sudah lumrah dan biasa dilakukan serta dianggap sebagai tradisi yang baik. 2) Pandangan tokoh masyarakat terhadap tradisi pembagian harta waris sebelum pewaris meninggal dunia menimbulkan persepsi yang berbeda antara kelompok setuju (pro) dan tidak setuju (kontra) yang disertai dengan alasan masing-masing. 3)

Adapun kajian antropologi hukum terhadap tradisi pembagian harta waris sebelum pewaris meninggal dunia merupakan kontribusi positif karena adanya perpaduan hukum Islam dengan budaya lokal. Pada dasarnya, antropologi hukum meneliti hubungan empiris timbal-balik antara hukum dengan fenomena sosial di masyarakat. Sehingga pembagian harta waris sebelum pewaris meninggal dunia diperbolehkan meskipun tidak sesuai dengan hukum Islam. Hal ini bertujuan untuk kemaslahatan bersama dan sebagai alat kontrol sosial untuk menjaga keteraturan sosial dalam masyarakat sehingga harta tersebut tetap dinamakan dengan harta waris.

ABSTRACT

Moh.Adikurniawan, 12102193016, Legal Anthropological Study of the Traditional Legacy Distribution Before the Heir Passed away (Case Study in the Village of Ngebrak, District of Gampengrejo, Region of Kediri), Major of Islamic Family Law, State Islamic University of Tulungagung, 2023, Advisor: Dr. Syahrir Siddik, S.S, M.A.

Keywords: Tradition, Legacy, Legal Anthropology

Indonesia is a multicultural, multi-ethnic, religious, racial and multi-group country so that its people are known as a pluralistic society. This pluralism affected on the customs or traditions, socio-culture in local community and its implementation in Islamic law especially in the legacy distribution that occurs in the village of Ngebrak community. The legacy distribution in Village of Ngebrak is mostly distributed before heir passed away, so it is not true with legacy Islamic law. It has become a tradition continues until now. Therefore, the legal anthropological approach is very influential and important role in policy and decision making as a tool of social control to maintain order in society.

This study aimed: 1) to know the traditional of legacy distribution in the village of Ngebrak, 2) to know the views of community leaders on the traditional legacy distribution before the heir passed away, 3) And to know the anthropological study of the traditional legacy distribution before the heir passed away. The approach that used in this research is a qualitative descriptive approach with this type using field research. Then, the techniques used the collect data are observation, interview and documentation. While, the data analysis includes collecting, editing, reduction, presentation, verification and conclusion.

The results of this research that: 1) A traditional of legacy distribution in the village of Ngebrak, mostly distributed before the heir passed away. This is commonplace and is considered a good tradition. 2) Views of community leaders on the traditional of legacy distribution before the heir passed away, caused different perceptions between groups that agree and disagree, accompanied by their respective reasons. 3) And the legal anthropological study of the traditional of legacy distribution before the heir passed away, it is a positive contribution due to the combination of Islamic of law and local culture. Basically, legal anthropology examines the empirical relationship reciprocity between law and social phenomena in society. So that, legacy distribution before heir passed away “allawed” although not true with Islamic of law. This is aimed to common good and as a social control to maintain social order in society so that the property is still called an legacy.

الملخص

محمد أدي كورنيوان، رقم الطلاب 12102193016، دراسة أنثروبولوجية قانونية لتقليد توزيع الميراث قبل وفاة الوريث (دراسة حالة في قرية أنجبراك منطقة جامبينج ريجو ريجنسي كديري)، قسم قانون الأسرة الإسلامي بجامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، 2023، المشرف: الدكتور شهرير صديق الماجستير

الكلمات الأساسية: التقليد ، الميراث ، الأنثروبولوجيا القانونية

إندونيسيا هو بلد متعدد الثقافات والأعراق والدينية والعرقية و المجموعات حتى شعبها تسمى مجتمع تعددي. تؤثر التعددية على العادات أو التقاليد و الثقافة الاجتماعية في المجتمع المحلي وتطبيقها في الشريعة الإسلامية ، لا سيما فيما يتعلق بتوزيع الميراث الذي يحدث في قرية أنجبراك، و أكثر توزيع الميراث قبل وفاة الوريث حتى لا تناسب بالشريعة الإسلامي. هكذا لقد أصبح تقليدًا يستمر حتى الآن. لذلك، خطة الأنثروبولوجي القانوني مهمة جدا لأن مؤثر في السياسة وصنع القرار كوسيلة رقابة الاجتماعية للحفاظ على النظام في المجتمع.

وأهداف البحث فيها: (1) لمعرفة تقليد توزيع الميراث في قرية أنجبراك ، (2) لمعرفة نظار المجتمع عن تقليد توزيع الميراث قبل وفاة الوريث ، (3) لمعرفة دراسة الأنثروبولوجيا القانونية لتقليد توزيع الميراث قبل وفاة الوريث. وخطة البحث بمنهج وصفي الكيفي و أما نوع البحث باستخدام البحث الميداني. وطريقة جمع البيانات هي الملاحظة و المقابلة و التوثيقية. أما تحليل البيانات تتكون من جمع البيانات وتحريرها وتقليل البيانات وعرض البيانات والتحقق البيانات و خلاصها.

نتيجة البحث يدل على أن: (1) تقليد توزيع الميراث في قرية أنجبراك قبل وفاة الوريث. هذا أمر شائع ويتم عادة ويعتبر تقليدًا جيدًا. (2) حين نظار المجتمع على تقليد توزيع الميراث قبل وفاة الوريث تأثير إلى معارضة بين المجموعات "توافق الأطراف و لا توافق الأطراف" بأسباب كل منها. (3) أما الدراسة الأنثروبولوجية القانونية لتقليد توزيع الميراث قبل وفاة الوريث ، فهي مساهمة الإيجابية لأن توحيد الشريعة الإسلامية و والثقافة المحلية. أساس، تبحث الأنثروبولوجية القانونية معاملة بين القانونية و ظاهرة الاجتماعية في المجتمع. حتى توزيع الميراث قبل وفاة الوريث "مسموح" بالرغم من غير مناسب بالشريعة الإسلامية. هكذا يهدف إلى منفعة العامة وكألة رقابة الاجتماعية للحفاظ نظام الاجتماعي في المجتمع حتى الميراث تسمى ميراثا.